

EXTRAIT DU JOURNAL DU SERGENT JOHN BURRELL (a) 1759-1760.

* * * * *

Le jeudi, 18 [octobre] trois Français se sont avancés avec un pavillon parlementaire. Ils nous ont informé que Québec était à nous et nous ont offert de se rendre à la nation anglaise. Québec est tombé en notre pouvoir le 17 septembre. Le vendredi, le colonel est allé à Annapolis ; un des Français l'a accompagné sur le petit senau. Le jeudi, 23 octobre 1759, le colonel est revenu d'Annapolis. Le mercredi, 24, un détachement, composé de deux capitaines, trois lieutenants, trois sergents, trois caporaux, 81 soldats, du colonel et du médecin alla au haut de la rivière St-Jean sur un vaisseau venu d'Annapolis.

Le dimanche, 4 [novembre], il venta. * *

Le lieutenant Hutchin est revenu et nous apporte la nouvelle que les Français se rendaient aussi rapidement qu'ils le pouvaient. Le lundi, 5, une famille des Français est venue au fort * * *

Le mercredi, 7, le colonel et tout le détachement sont revenus avec trente familles françaises y compris les femmes et les enfants. * *

Le mardi, 13, environ une vingtaine de sauvages se sont rendus et ont eu leurs rations ; le prêtre lui-même s'est livré. * * *

Le dimanche, 27 [janvier 1760] notre colonel s'est embarqué pour Halifax avec une partie des Français. Le lundi, 28, les femmes et les enfants ont été embarqués et le mardi, 29, les vaisseaux sont partis. Le mercredi, 13 [février] notre capitaine Parker avec un détachement est allé au fort Bobares. [Boishébert] *

Le mercredi, 12 [mars] le colonel est revenu de Halifax avec tous ceux qui l'y avaient accompagné. Deux familles de Français sont venues de Québec.

ACADIENS DE POBOMKOU ET DE LA RIVIÈRE ST. JEAN.

Le 25 janvier 1760, le Président du Conseil de Marine, à Versailles, mande à M. Deshayes qu'il a reçu sa lettre l'informant de l'arrivée à Cherbourg du paquebot anglais *La Marie*, avec 147 Acadiens restant de 152 embarqués à Halifax. Il lui demande d'envoyer une liste de ces nouveaux arrivés qui seront secourus comme les autres, et consent à la dépense de 3,235 livres pour leur fournir des vêtements.

Le 12 août 1760, le Président du Conseil de Marine écrit à M. D'Albadie qu'il a reçu sa lettre par laquelle il l'informe de l'arrivée à La Rochelle du paquebot anglais *La Marie Anne* partie de Louisbourg le 12 juillet avec 110 prisonniers, parmi lesquels se trouvaient 9 familles qui s'étaient réfugiées à l'Acadie après la prise de l'isle Royale, et pour lesquelles M. Maillart, missionnaire, a capitulé avec les Anglais.

Le 16 du même mois, le même écrit au même qu'il a reçu les listes des habitants qui s'étaient retirés dans les bois pour passer à Québec lorsque l'isle Royale a été prise et qui sont venus en France sur les Parlementaires *La Marie* et *Le Windsor*.

Séance du Conseil, Halifax, 10 mars 1760.

Présents :

SON EXCELLENCE LE GOUVERNEUR

Jno. Belcher	} Conseillers
Jno. Collier	
Chas. Morris	
Rich'd Bulkley	
Thos. Saul	
Jos. Gerrish	

* * * * *

Son Excellence communique au Conseil l'extrait d'une lettre qu'il a reçue du général Amherst par laquelle celui-ci déclare qu'il approuve les mesures prises pour enlever les

(a) Cet officier était sergent dans la compagnie du capitaine Moses Parker, des troupes du Mass^{chusetts}. Cette compagnie fut en garnison à St-Jean, N.B., de 1759 à 1760.